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НАВСТРЕЧУ КОМСОМОЛЬСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ИНСТИТУТА
Об итогах отчетно- 
выборных собраний

Качество учебЫ—в центр 
внимания комсомольцев

В октябре месяце в комсомольских организациях института 
проходила отчетно-выборная кампания.

Большинство факультетских конференций прошло 
организованно, на высоком уровне критики и самокрити
ки. К таким можно отнести собрания на механическом факуль
тете (секретарь Аседулин), ЭЭФ (секретарь Месяц), ЭМФ 
(секретарь Кетов). Неплохо прошла конференция у комсо
мольцев РТФ. Все выступления были проникнуты желанием 
улучшить работу комсомольской организации, сделать ее жи
вой и интересной.

О необходимости популяризации положительного опыта ра
боты комсомольцев и комсомольских организаций говорил 
студент Ю. Жуков.

Студентка Лебедева указала на малую работу бюро ВЛКСМ 
в вопросах борьбы за повышение успеваемости и дисциплины 
комсомольцев, в приведении политбесед в группах.

— Не все еще комсомольцы участвуют в общественной ра
боте, — отметил студент Егоров. Он предложил новому соста
ву бюро давать поручения всем комсомольцам и строго сле
дить за их выполнением. Комсомольцы РТФ твердо убеждены, 
что их факультет снова займет одно из ведущих мест.

. На конференции ХТФ большое внимание было уделено 
Спорту. Комсомольцы-химики решили провести воскресник и на 
■собранные средства приобрести спортинвентарь.

Но некоторые факультетские комсомольские собрания и 
конференции прошли плохо. Если на ФТФ все же были какие- 
то попытки к активности, то собрание у теплоэнергетиков про
шло формально. В адрес бюро не было никаких критических 
замечаний. Становится совершенно ясна причина всех отста
ваний на этом факультете. Там, где нет здорового коллек
тива, где нет активности всех комсомольцев, там нет и на
стоящей работы.

На ряде факультетов курсовые собрания были сор
ваны из-за плохой организации и слабой дисциплины некото
рых комсомольцев. На III курсе ЭЭФ, на IV курсе ГФ, на 
III курсе ЭМФ на собрание пришло не многим более 50 проц. 
комсомольцев. Переносились курсовые собрания на II и V кур
сах ГФ, на I курс» ТЭФ, на II курсе ХТФ.

На геологоразведочном факультете (секретарь бюро Мала- 
нов) собрания были сорваны на трех курсах. На собраниях 
II, III и Укурсов ГРФ комсомольцы не по-деловому подошли к 
обсуждению работы своих бюро, хотя комсомольцам ГРФ сто
ило бы поговорить об успеваемости, дисциплине и комсомоль
ской работе.

Следует также отметить, что ряд собраний был плохо под
готовлен. Некоторые из выступавших много говорили о вто. 
ростепенных вопросах без упора на наши недостатки в учебе, 
воспитательной работе и дисциплине. Все это следует учесть 
при проведении комсомольской конференции института.

Конференция института, подведя итоги большой работы 
нашего коллектива должна сосредоточить внимание на нере
шенных задачах, чтобы добиться нового улучшения всей ком
сомольской работы.

А. САФРОНОВ, секретарь комитета ВЛКСМ института.
В. АВРУЦКИИ, член комитета ВЛКСМ института.

Основная обязанность каждо
го студента-комсомольца — 
отлично учиться. 88,3 про
цента абсолютной успева
емости по институту вес
ной прошлого года означает, 
что каждый 9-й комсомолец ин_ 
ститута неуспевающий, что 
677 студентов не справляются 
со своей основной обязан, 
ностью.

Веда в том, что до сих пор | 
неуспевающие комсомольцы не : 
стали предметом немедленного 
обсуждения в группе и на курсе, 
а если где-то и ставился учеб
ный вопрос на групповом собра
нии, то весь разбор сводится к 
вопросам комсорга к «хвости
сту» и невнятным ответам по
следнего, в то время как группа 
с нетерпением ожидает конца

собрания, занимаясь посторон
ними делами.

Комитет комсомола института 
заслушивал на своих заседани.- 
ях отчет бюро ВЛКСМ ТЭФ (от 
ветственная Шарабарина), по
становку учебной работы на 

1 ЭЭФ (ответственная Некрасова), 
отчет о работе группы 914-III 
(комсорг Торгунаков) и др.

Однако • на ТЭФ, например, 
никаких улучшений в учебе 
студентов не произошло. Все 
хорошие решения и предложе
ния остались непретворенными 
в жизнь.

Нужно, чтобы курсовые бю
ро, активы групп создали во
круг прогульщиков и лодырей 
общественное мнение. А сил у 
нас для этого достаточно.

А. БЕРЕЗОВСКИЙ, 
член комитета ВЛКСМ.

За массовость 
и мастерство  

в спорте
«В здоровом теле — здоро. 

вный дух!», —говорит русская 
пословица.

Нашей стране нужны инже
неры не только технически гра
мотные, но и энергичные, физи
чески здоровые.

Наш спортивный коллектив 
считается одним из сильнейших 
в городе и области.

В институте была проведена 
III юбилейная спартакиада, в 
которой приняло участие свыше 
3000 студентов. На факульте. 
тах, особенно механическом й 
электромеханическом, проводи, 
лись межкурсовые и групповые 
соревнования.

Однако перед комсомольской 
организацией института стоит 
большая задача по дальнейше
му развитию спорта.

Надо шире пропагандировать 
спорт, проводить как можно 
больше соревнований в группах, 
на курсах, факультетах, бороть
ся за массовость и мастерство 
в спорте. Н. МАКАРОВ. 1

Комсомольцы
предлагают...

Неплохо бы было организо
вать лекторий учебы комсо
мольского актива, в тематику 
которого включить вопросы об_ 
мена опытом нашей комсомоль
ской организации с организа. 
днями других вузов, воспита. 
ния молодежи, методов работы 
комсомольского актива.

В течение года было прове
дено только два семинара ком_ 
сортов I и II курсов. Необходи
мо чаще проводить хорошие 
семинары для комсоргов всех 
курсов.

Хорошим начинанием были 
вечера вопросов и ответов, ко
торые необходимо продолжать 
и в этом году.

V
Непонятно, почему у на© в 

институте прекратились став, 
шие в свое время замечатель
ной традицией интересные 
концерты — лекции солистов и 
симфонического оркестра обл_ 
филармонии?

Это полезное, пользовавше_ 
еся большим успехом меро
приятие, стоит возобновить.

Почему Роберт стал таким?
Мой сын Роберт, будучи уче

ником средней школы, учился 
отлично, имел несколько гра
мот и благодарностей за учебу, 
выполнял общественные пору
чения даже для других школ, 
занимался шахматами, спортом, 
авиамоделизмом, черчением, ма
тематикой, немного музыкой, 
сам собрал радиоприемник. Он 
занимал 1-е и 2-е места по 
шахматам, 1-е и 2.е места по 
борьбе в гор. Сталинске, 2.ое 
место по математике в области, 
был награжден фотоаппаратом, 
шахматами, книгами. +

Теперь, проучившись на ра
диотехническом факультете 
Томского политехнического ин
ститута 2 года, он стал совсем 
другим. Он превращается в са. 
мого настоящего обывателя и 
лодыря, которого не тянет ни к 
чему хорошему.

Роберт стал плохо относиться 
к учебе и увлекся чем-то дру-

! гим. За прошлое полугодие у :
I него две тройки, остальные 
| четверки, нет ни одной отлич- j 
j ной оценки. Он лишен стипен- |
1 дин и общежития, что я счи. |

Комсомольцы! Обсу_ ) 
г дите это письмо на сво- / 
г их групповых собрани_ > 
г ях. Есть ли у вас такие" ) 
г как Роберт Ковалев. ) 
г Почему они бывают, ) 
г кто в этом виноват? 5
Г Напишите нам в га- )
{ зету. )

таю вполне правильным, пото
му что это напоминает ему об | 
ответственности, о том, что | 
нельзя выйти из института с 
низким уровнем знаний и недр, j 
статочно воспитанным и серь
езным.

В летние каникулы, будучи , 
дома, Роберт произвел на меня I 
крайне плохое впечатление сво-1

им видом «стиляги», а главное 
тем, что он потерял интерес ко 
всему хорошему. Он перестал 
читать даже художественную 
литературу, газеты и журналы, 
не говоря уже о технических 
книгах.

Он с неприязнью стал отно
ситься и к самим родителям, 
стал курить и выпивать.

Распорядок дня Роберта во 
время летних каникул выглядел 
так: подъем в 12 часов дня, за
тем Роберт завтракал и уходил. 
Приходил домой в 6 — 7 часов 
вечера, обедал и уходил снова, 
возвращался только в 2 — 3 
часа ночи. Днем он обычно был . 
на реке, вечером—на танцах, а 
иногда и в ресторане.

Я предлагал сыну сходить на 
экскурсию на Кузнецкий метал, 
лургический комбинат. Роберт 
заявил: «Неинтересно». , t

Письма от него трудно до
ждаться. С августа месяца по 
сегодняшний день он написал 
только 2 письма, хотя он знает, 
что родители о нем беспокоят
ся, а особенно переживает 70- 
летняя бабушка.

Получается, что теперь мать 
с плохим здоровьем должна за
рабатывать ему стипендию, а 
он, здоровый и способный, сам 
не в состоянии иметь ее.

Возможно, что Роберт попал 
в плохую окружающую среду?

Дорогие товарищи! К вам 
обращаюсь с просьбой помочь 
мне воспитать сына, подейство
вать на него силой обществен
ности с тем, чтобы он стал вос
питанным и всесторонее разви. 
тым инженером.

Я крайне сожалею, что сей
час не могу жить с ним вместе. 
Я считаю, что мы вое должны 
нести какую-то ответственность 
за воспитание нашего поколе
ния.

Н. КОВАЛЕВ,
г. Сталинск.

П о м о ж е м  с т р о и т ь  
о б щ е ж и т и я

VII Пленум ЦК ВЛКСМ при
звал комсомольцев и молодежь 
к активному участию в обще
ственно полезном труде.

Выполняя решение Пленума 
ЦК ВЛКСМ, комсомольцы на
шего института оказали зна
чительную помощь в озелене
нии Лагерного сада и благо
устройстве территории инотиту. 
та. Хорошо потрудились сту- 
денты.химики и слушатели 
ВИКа.

Студенты механического и 
электромеханического факуль
тетов навели порядок во дво. 
рах своих общежитий, главно
го корпуса, учебного корпуса 
№ 3 и клуба. На строительстве 
общежития работали летом и 
продолжают работать сейчас 
отуденты-геологи.

В институте было создано 
4 отряда по охране обществен
ного порядка в городе.

За добросовестное несение 
службы комитет ВЛКСМ ТПИ 
выназ благодарность студентам 
ГФБ Щеблетову, В. Головину, 
Ю. Жукову, Мельникову, Гро- 
ценко и сообщил об их актив
ном участии в наведении поряд
ка в городе в школы, где они 
учились.

Несмотря на большие сред
ства, которые отпускает госу
дарство на строительство наше
го института, рабочих рук не 
хватает. Комсомольцы должны 
помочь дирекции института бы
стрее ввести в эксплуатацию 
новые учебные корпуса и об
щежития. Новому составу ко. 
митета нужно еще зимой уком
плектовать бригады студентов с 
тем, чтобы в летнее время сра
зу приступить к строительным 
работам.

С. БАБЕНКО, 
зам. секретаря комитета 

ВЛКСМ ТПИ.

Рождение
коллектива

Уже больше месяца, как мы 
первокурсники, в стенах вуза. 
Учеба трудно дается почти каж. 
дому в нашей группе, так как 
большинство из нас пришло в 
институт с производства.

Чтобы лучше усваивать изу
чаемый материал, мы стараемся 
правильно конспектировать лек. 
ции и, придя домой, работаем 
по теме над книгами и конспек
тами. ,

Главное состоит в том, чтобы 
не запускать работу над лек
ционным материалом, система
тически проверять свои знания 
и приводить их в порядок. 
Взять, к примеру, такую важ
ную науку, как история КПСС. 
Для того, чтобы знать хорошо 
историю нашей Коммунисти
ческой партии нужно очень 
много работать над политиче
ской литературой.

На первом семинаре по исто, 
рии КПСС выступали все чле
ны нашей группы. Особенно хо. 
рошо изложил положение рабо
ты К. Маркса и Ф. Энгельса 
«Манифест Коммунистической 
партии» студент Н. Щербаков.

Контрольная работа по выс
шей математике в группе про
шла успешно, так как наши 
студенты регулярно работают 
над курсом.

Мы часто помогаем друг дру
гу в изучении лекционного ма
териала, и это дает положи, 
тельный результат.

П. ГОЛОВАЧЕВ, 
студент 317-1 группы.
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Беречь социалистическую собственность
Всем хорошо известно, что 

ваши общежития недостаточно 
обеспечены материально: не
хватает мягкого и жесткого ин_ 
вентаря, репродукторов и т.п. 
Большая часть вины в этом па
дает на самих студентов. 
Институт ежегодно затрачивает 
на ремонт общежитий 400 — 
500 тысяч рублей, на приобре. 
тение мягкого и жесткого ин
вентаря 600 —700 тысяч руб, 
лей. Эти цифры были 
бы значительно меньше, ес
ли бы каждый проживающий 
в общежитии студент бережно 
относился к доверенной ему со
циалистической собственности. 
Однако факты говорят о дру
гом. В конце учебного года мы 
можем наблюдать такую карти
ну: во многих окнах выбито
одно-два стекла, электро- 
и радиопроводка оборваны, 
Во многих комнатах бесследно 
исчезли электрические лампоч
ки, ключи и дверные замки. 
Некоторые общежития после 
отъезда студентов имеют вид 
«мамаева побоища»: в комна. 
тах крайний беспорядок грязь, 
груды бумаги и пустых банок.

Институт только на одну за
мену разбитых стекол расходу
ет в год 40 — 50 тысяч руб
лей, ежегодно приходится ме. 
нять 50% электропроводки в 
комнатах с затратой на это 50 
тысяч рублей.

Очень большие расходы ин
ститут несет из-за перерасхода 
электроэнергии и воды. Сверх

нормы студентами сжигаются 
сотни тонн угля. Многие наши 
студенты не задумываются над 
тем, что их легкомысленное 
поведение обходится государст. 
ву дорого.

Возьмем такой пример: залит 
водой санузел, засорилась ка
нализация. что особенно часто 
случается в общежитии деву
шек по Кирова, 2. Вслед за 
этим студенты пишут целую се
рию жалоб и возмущений в ад
рес хозчасти, хотя виноваты в 
этом сами. Или выпала одна 
проволочка из сетки кровати, ее 
можно легко починить, но сту
дент ждет, когда кто-то придет 
и сделает это за него. В резу
льтате сетка совсем развали
вается, и он вновь возмущает
ся по поводу того, что крова
ти выдают без сеток.

Виноваты в этом и комендан, 
ты общежитий, которые часто 
при отъезде студентов подписы. 
вают им обходные листы без 
возмещения причиненного уще
рба, не выселяют студентов из 
общежитий за нарушение пра
вил внутреннего распорядка.

Пора, наконец, покончить с 
этим и предъявить жесткие 
требования к тем, кто не хочет 
выполнять правила социалисти
ческого общежития.

Мы обращаемся к комсомоль
ским и профсоюзным организа
циям, к студсоветам обжещитий, 
ко всем студентам с призывом 
повести решительную борьбу за

Кто виноват в этом?
По результатам весенней экзаменационной сессии на горном 

факультете самое большое число неудовлетворительных оце
нок, не ликвидированных и до сих пор, приходилось на пер. 

вый курс. Дирекция института решила оставить 
на повторный год студентов Стукачева, Скулкина, Игнатьева, 
Поморцева, а Шевченко Н., Шевченко В., Гладких, Березина и 
Оржицкого за академическую неуспеваемость отчислить из 
института.

В связи с этим мы решили заняться историей данного во
проса. Кто же эти студенты, как они сдали вступительные эк
замены? Чем объясняется их неуспеваемость в институте и. 
как говорится, кто виноват в этом?

Материалы приемных экзаменов говорят о хороших знаниях 
бывших абитуриентов Стукачева, Скулкина, Н. Шевченко, 
Оржицкого по химии, физике, математике, за неуспеваемость 
по которым их теперь либо оставляют снова на I курсе, либо 
отчисляют из института. Следовательно, у этих студентов бы
ли все предпосылки учиться хорошо, но они, очевидно, возом
нили, что, поступив в институт по конкурсу, не обязательно 
утруждать себя систематической работой, а науку.де можно 
взять «приступом» и во время сессии. К такого рода «героям» 
относится и студент Скударный. Медалист в прошлом, он, 
проучившись два года на первом курсе, с трудом перешел на 
второй. А такие студенты, как Сидельцев, Игнатьев, Кушнарев 
«  др., обнаружив на вступительных экзаменах посредственные 
знания, лодырничали вместо упорной, настойчивой работы. И 
вот результат: они снова на I курсе.

Выходит, что в институт попадают и случайные люди, люди 
без горячего желания учиться, без любви к избранной спе
циальности.

Пусть комсомольская организация факультета извлечет 
соответствующие уроки из этих фактов, пусть серьезно заин
тересуется вопросами учебы, чтобы резко повысить учебную 
дисциплину и успеваемость.

Л. МАЛКОВА, 
преподаватель кафедры английского языка.

В зале книжной выставки.

JP jm з  &, т о т ш р ш о д е л о м

Евгений подошел к зеркалу 
и критически покачал головой.

—О братцы, несолидно. Ей. 
богу несолидно в такой амуни. 
ции профоргу ходить. Надо 
сменить костюм во что бы то 
ни стало, —решил он, направ. 
ляясь на занятия.

Евгений Рязанов, профорг 
042/П группы на собранные 
членские взносы вместо покуп, 
ки профсоюзных марок, купил 
себе костюм.

— Вот я и в костюме. Теперь 
совершенно другое дело, —

культуру поведения студентов, 
за бережное отношение к дове
ренной нам социалистической 
собственности.

н. ПОПОВ,
зам. директора по АХУ.

В. КОВАЛЕВ, нач. электроцеха, 
И ТУТОЛМИН, нач. ЭТО, 

ГОРЯТНИН, нач. ОСО

— Где бы взять деньги? — 
обдумывал он по дороге. Но 
изобретательный ум и на этот 
раз не подвел Рязанова. Сбо. 
ры были недолги. Членские 
взносы были быстро собраны и 
сданы в кассу... магазина.

УлучшигпЬ подготовку 
к экзаменам, по физике

Прошла половина осеннего 
семестра. Близка зимняя сес
сия.

Экзамены явятся итогом всей 
длительной предыдущей рабо ,:

Значительно хуже обстоят 
дела в группах 916-1 и 916-П 
ЭЭФ, в которых большинство j 
студентов не работают над изу-1 
чением физики, имеют отстава-; 
ние по лабораторным работам, |

ты, и готовиться к ним нужно с 
первых дней семестра: не про
пускать лекций, лабораторных 
и практических занятий, систе
матически работать над закре
плением лекционного материа
ла.

Неплохо работают в этом 
семестре студенты 916-III, 916^ 
IV групп ЭЭФ 226-1 группы 
ГРФ, 326-II гр. ГФ. В этих 
группах нет отставания по лабо
раторным и практическим заня- 

! тиям и пропусков без уважите
льных причин.

риходят на занятия, неподго
товленными. Плохо посещали 
занятия студенты 226-II груп
пы. Только в последнее время 
после беседы в группе препо
давателей тт. Оше и Абрамец 
наметилось некоторое улучше
ние.

Хуже, чем в прошлом се
местре работают студенты II 
курса РТФ. В группе 126-1 
студент Городищер выполнил 
лишь одну лабораторную работу 
из четырех и не сдал коллок-

Больше внимания черчению

удовлетворительно причмокнул 
губами Рязанов, осмотрев себя 
с ног до головы.
Текст и рисунки В. Белимова.

виум, а студент Алексеев из 
группы 146.11 совсем не посе
щает занятий.

10 ноября из 21 студент.--' 
группы 316-1 пришло на лабо
раторное занятие только 5 че
ловек, а в группе 326-1 отсут
ствовало 7 человек. Эти студен
ты отстали по лаборатории.

Основная причина низкой 
успеваемости—  плохая учебная 
дисциплина. Работу каждого 
студента нужно поставить под 
неослабный контроль коллекти
ва группы. А помочь в органи
зации здорового коллектива в 
кажой группе должны декана
ты, комсомольская и профсоюз
ная организации.

А. КУРБАТОВ,
ассистент кафедры физики.

Знание языка 
необходимо

Многие студенты II курса 
РТФ еще не взялись по-настоя
щему за изучение иностран
ного языка. Имеют место слу
чаи систематических пропу
сков и плохой подготовки.

Результаты сдачи первого 
чертежа на II курсе теплоэнер
гетического факультета весьма 
неудовлетворительны. Около 
трети студентов по-прежнему не 
сдают чертежи в срок.

Во всех группах курса, за 
исключением трупы 636-II, пре
обладающей оценкой является 
«удовлетворительно». Студен
тов, сдавших чертежи на 
«отлично», буквально еди. 
ницы — В. Белоусов, В. Бе
ляев, В, Саломатов. Зато 
очень большой список состав
ляют те, кто еще вообще 
не сдал работы. Это Е. Суров, 
В. Кызлакова, В. Смирнов, 
О. Винницкий и многие другие’

Большинство студентов
принимается за работу бук
вально за 2 — 3 дня до сдачи 
задания. В таких условиях каж
дый думает только о том, как ( 
бы успеть сделать все к сроку, 
а о том, как сделать, думать 
уже некогда.

Большая вина во всем этом 
лежит на старостах и комсор
гах групп. Именно они в пер
вую очередь должны контроли
ровать домашнюю работу сту
дентов.

Сейчас, когда нам уже выда. 
ли задание № 2, надо немед
ленно приниматься за работу.

Р. ШВЕЦОВ,
член курсового бюро ВЛКСМ.

В течение недели в актовом 
зале института была открыта 
книжная выставка, посвящен, 
ная Великой Октябрьской со
циалистической революции 

На выставке была представ
лена вся научная продукция: 
научных работников института 
за 40 лет. Здесь также экспони
ровалось около двухсот учеб

ных пособий, созданных работ
никами института о момента его 
основания.

Особенно большой интерес у 
посетителей вызвали отдел ис
кусства и отдел уникумов (ред
ких книг).

Книжную выставку посетило 
свыше 5000 человек.

Г. МЕЛЬНИКОВА.

Например, студент Алексеев 
(146-II гр.) пропустил 6 заня
тий из 7. Не готовятся к заня
тиям Рогалев (146-11 гр.), По
пов (136-НЬгр.). Эти и подоб
ные им студенты стоят под уг
розой неполучения зачета по 
английскому языку.

Более того, есть случаи 
умышленного срыва занятий. 
Так, 10 ноября группы 116/11 
и 126/П полностью не явились 
на занятия, а на следующем 
занятии эта «солидарность» 
проявилась в неподготовленно^ 
сти 70% студентов.

Пора бы будущим инжене
рам, наконец, понять, что изу
чать иностранный язык в вузе 
та"к же необходимо, как и лю
бой другой предмет.

Ф. ЛЕИДЕРМАН,
преподаватель кафедры англий

ского языка.

Зам. редактора
А. А. ХРАМКОВ
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